

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 93 (1984)
Heft: 5

Artikel: Appel de la Croix-Rouge libanaise
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-683653>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Appel de la Croix-Rouge libanaise

La Croix-Rouge suisse n'est pas confrontée à une situation de guerre comme la Croix-Rouge libanaise. Nous souhaitons publier cet appel émouvant d'une Croix-Rouge qui s'efforce de faire face à une situation dramatique dans un pays déchiré. Nous pensons que l'exemple dynamique donné par cette société nationale mérite d'être souligné.

La situation qui prévaut dans notre pays déchiré a atteint un seuil tragique qui affecte des milliers de familles dans toutes nos régions sans exception.

La CRL apporte son aide à tous sans distinction aucune. Pendant neuf ans de troubles, ses ambulances ont sillonné les routes ne connaissant pas de frontières. Ses volontaires ont apporté leur secours à tous leurs compatriotes. Mais quelle institution, aussi dynamique soit-elle, peut prétendre accomplir à elle seule tout le travail?

La situation, en se dégradant systématiquement, a décuplé sinon centuplé en neuf ans la contribution de la Croix-Rouge à l'effort humanitaire au Liban. Mais les supports de la Croix-Rouge libanaise, eux, n'ont même pas doublé en neuf ans.



Frères Libanais,
Nous comptons sur chacun de vous, petits et grands, riches et pauvres. Car chacun de nous au Liban est personnellement concerné par l'immense tragédie du déplacement, ce phénomène engendré par la guerre et qui sécrète tous les jours un éventail infini de

problèmes sociaux, médicaux, psychologiques et moraux qui ne sauraient être réglés sans l'aide de chacun.

Pour la CRL, le thème adopté cette année «Par l'Humanité vers la Paix» n'est pas un vain mot, car l'Humanité est un des principes fondamentaux de notre institution.

Allié au principe de neutralité, il a permis tout au long de ces années de porter aide et secours sur tout le territoire au mépris des dangers et des conflits qui ont ravagé chaque pouce de ce pays. Dans l'accomplissement de sa mission humanitaire, la Croix-Rouge libanaise a certes subi des pertes matérielles importantes et vu plusieurs de ses secouristes blessés en pleine action. Cinq secouristes sont hélas morts en se portant au secours de leurs semblables et en appliquant jusqu'au bout la devise de leur équipe: «Au-delà du devoir».



Libanais nos frères,
Nos jeunes payent de leur vie pour voir s'accomplir leur idéal de paix et d'humanité. Il est demandé à chacun de vous de contribuer à leur effort et au nôtre par une aide matérielle sans



Un membre de la Croix-Rouge fait l'inventaire d'un stock de médicaments indispensables fourni par le CICR. Ces médicaments seront distribués dans les cliniques et les hôpitaux libanais.

laquelle aucune action ne saurait être accomplie.

Nos besoins, comme ceux de nos compatriotes déplacés sont immenses, à la mesure de notre volonté de secourir.

Aidez-nous
Nous aidons

Nos frères déplacés sont guettés par les maladies qui peuvent se diviser en deux catégories: physique et psychologique.

Maladies physiques: on en a déjà parlé. Elles ne font que s'étendre malgré tous les efforts déployés pour les freiner. Il s'agit des infections intestinales et autres, de la tuberculose, des rhumatismes, des pneumonies et de tout le cortège de toux, laryngites, pharyngites qui atteignent pratiquement tout le monde et surtout les enfants.

Elles sont dues en grande partie aux conditions de vie des familles déplacées où l'hygiène, l'alimentation, l'environnement sont si déficients que le

retard apporté à les améliorer peut provoquer de grandes catastrophes. La CRL essaie, par une action soutenue auprès des populations déplacées, de remédier à certaines déficiences surtout pour freiner les épidémies et éviter la contagion.

Maladies du psychisme: elles sont de loin plus nombreuses et plus inquiétantes que les autres. Elles atteignent aussi tous les âges et sont les conséquences désastreuses des conditions de vie anormales exigées par le déplacement de populations, par la vie dans les abris, la peur toujours présente, la menace des armes, le son sinistre du canon et des balles. Elles sont ici parfois le résultat du passage traumatissant de la dignité et de l'indépendance matérielle à la mendicité et au besoin, de la maison familiale et familière à des habitations-prisons entourées d'étrangers, de la tranquillité d'esprit à la peur du lendemain.

La future maman se demande où? quand? comment? naîtra mon enfant? La nouvelle maman voit son lait s'assécher... Le vieillard, le handicapé, l'enfant sont négligés, délaissés.

Tous sont angoissés en pensant au lendemain. Retournerons-nous jamais à notre maison?



Enfin en sécurité! Cette Libanaise âgée retrouve son fils après avoir été évacuée de Zahle par la CICR et la Croix-Rouge libanaise.

Reverrons-nous notre village? ou devrons-nous encore reprendre le chemin de l'exode et peut-être de l'exil. Autant de questions qui, en se répétant sans trouver de réponses transforment l'être humain et dégradent son esprit et son sens moral. Pour éviter cette tragédie il faut se rendre auprès de chacun, lui parler, le sortir de son isolement psychique.

Et comment y parvenir lorsqu'on sait qu'il s'agit de centaines de milliers de personnes de tous les horizons et de tous les âges?

Aidez-nous
Nous les aidons

Que dire enfin du problème immense de l'enfance et de l'adolescence.

Ces milliers de jeunes privés de leur jeunesse et de ses préoccupations enrichissantes et jetés dans une jungle où s'affrontent des frères au son inquiétant du canon et de toutes les armes qui ne cessent de les menacer.

Ces enfants qui n'ont pour cadre que l'abri ou la rue, une rue qui n'enseigne

que la violence et la haine, l'égoïsme et la vengeance. Comment empêcher que ces hommes de demain n'aient d'autre alternative que de tuer pour vivre? et d'autre enseignement que la loi de la jungle assortie de toutes les formes de violence que seuls les humains sont capables d'inventer?

Tous nos enfants sont menacés. Jusqu'à quand?

La solidarité peut seule encore sauver ce qui reste: la volonté de s'unir pour retrouver l'esprit d'humanité, celui que pratique la Croix-Rouge, dont l'exemple doit être suivi et dont l'effort doit être soutenu par chacun d'entre vous.

Libanais, où que vous soyez, au nom de l'humanité facteur de paix, aidez-nous à aider.

La Croix-Rouge libanaise a besoin de vous.

Vous avez besoin d'elle.